



No. 1055 2007-5-27

日本共産党 須佐支部
 電話 2016 fax 2223
 kinn2@haginet.ne.jp

無料法律相談

6月 20日(木)
 午前10時～11時30分
 サンライフ萩
 弁護士が相談を受けます

国保保険証 取り上げをやめよ

萩市は 短期保険証419世帯 資格証明証92世帯

国民健康保険料の負担が大きくなり、払えない人が増えています。6月には住民税の大幅な引き上げにより、いっそう負担が増えてさらに家計を圧迫します。この住民税増税の先頭に立ったのが、公明党です。自民党とつしよになって定率減税廃止という増税を進めました。全国的に負担が増える中、国保料の滞納が増え、保険証を取り上げられて医療機関を受診できない人が出ています。

保険証が無い 医者にかかれない

萩市でも保険料が払えずに滞納して、正規の保険証をもらえない人が511世帯

帯あります。これは、全加入世帯の3・4%にあたりです。半年の有効期間の短期保険証の発行が419世帯。医療費の全額を医療機関窓口を支払わねばならない資格証明証の発行が92世帯です。保険証がなければ、医療機関の受信が出来にくくなります。金があれば医者にかかれない状況が、近代民主主義の社会でしようか。

相談しても無理な約束になり払えない

萩市でもこんな事例があります。

「商売が大変で、収入はあっても所得は少ない。保育料も高くて、国保を払

うにもなかなか払えないで滞納した。納付相対ではじめは月3万円払うということで短期保険証になった。しかし、払いきれずにまた滞納が続いた。保険証が切れるのでまた相談したら、今度は月5万円払えといわれた。保険証がなくなると子どもがいるので困るので払うと約束したが、月3万円が払えないのに、5万円が払えるわけが無い。滞納が続くとつとう保険証がなくなつた。子どもが熱を出したので、その子だけの保険証は出してもらったが他の家族はない」というものです。



払える保険料にすべき
 市役所と交渉し、支払える額を約束して保険証を出すように要求し出してもらいました。市役所は、納付相談に来ていないので未発行になっていた」と説明しました。しかし、市民の状況をよく理解する必要があり、払える保険料にしなけ

れば、いくら分納の約束をしてもまた滞納になります。滞納が続けば相談に行きにくくなるのが人情です。それによって、保険証が取り上げられたら医療機関にかかりにくくなります。重病化や全国の例にあるように命を落とすことにもなりかねません。

どんな場合でも乳幼児 子ども 高齢者には発行すべき



どんなに滞納があろうと、行政側にどんな迷惑があるうと、最低限、乳幼児や子ども、高齢者には保険証を無条件に出さねばなりません。

国民健康保険料 引き下げを



萩市は今年度まで、旧市町村ごとに保険料を定めています。基金をたくさん持っていた地域や保険料を低く抑えていたところでは、一人当たり保険料が低くなっています。しかし、激変緩和措置も今年度で終わり、来年度からはいっしょに引き上げになるところが出てきます。国保料の負担を低く抑え、払える保険料にすることが、とても大事になっています。

国の責任は大きい 84年以前に戻せ
 国保料がこんなに高くなったのは、85年に国庫負担率が大幅に下げられたからです。→86年度から2007年度の間に、市町村国保への国庫支出金は49.8%から34.5%になっています。これが保険料負担の増大になっています。これを、84年レベルに戻

		萩市	萩	川上	田万川	むつみ	須佐	旭	福栄
05年度	被保険者数	27,264	19,626	499	1,823	1,196	1,937	928	1,255
	一人当たり保険料	¥62,100	¥65,430	¥59,516	¥50,218	¥59,985	¥52,293	¥55,588	¥49,981
06年度見込	被保険者数	27,126	19,480	515	1,838	1,199	1,923	944	1,227
	一人当たり保険料	¥61,817	¥65,331	¥59,406	¥48,715	¥60,438	¥52,528	¥55,546	¥48,662
07年度推計	被保険者数	27,329	19,785	506	1,800	1,185	1,904	928	1,221
	一人当たり保険料	¥62,214	¥65,404	¥58,988	¥49,672	¥61,516	¥53,712	¥55,627	¥49,302

07年度どんな事業に予算がついたの？

弥富診療所に全身CT診断装置

国保会計直診断定予算では、弥富診療所に待望の全身用X線CT診断装置が整備されることになりました。新しい医師が着任して1年になり、より充実した診療施設として機能を高めることとなります。機器購入費と設置工費を合わせて4200万円程度が見込まれています。

CT診断が必要なとき、これまで一日かけて萩が益田に行かねばなりませんでしたが、弥富診療所に整備されると、住民の負担は大きく軽減されます。

地域生活支援事業4384万円

自立支援法に基づいた萩市の在宅障害者福祉事業です。相談支援、コミュニケーション支援、日常生活用具の給付、移動支援、地域活動支援センターなどの事業があります。

利用料については、定率負担ではなく、所得に応じた料金体系を萩市独自に設けています。

福祉医療に4億1617万円

福祉医療制度として、医療費自己負担を軽減する事業には、重度心身障害者身体障害者手帳1級から3級まで）2020人に2億9808万円、乳幼児1970人に8616万円、母子家庭778人に3193万円の予算が計上されています。合計4億1617万円です。

対象広げ子育て支援を

宮内議員は乳幼児医療費助成を、子ども医療費助成にして、対象を拡大し子育て支援をおこなうように求めています。特に歯科は、小学生のときに一番大事なことを迎えます。せめて歯科だけでも小学生に拡大することは難しいことではありません。

24時間保育は664万円

市が実施するのは県内初

萩市が今年度予算の目玉として、大きなニュースとして伝えたのが24時間保育の実施です。県内だけでなく中国地方でも市がおこなうのは初めてというふれこみです。予算は664万2千円。

萩・日の丸保育園で

萩の日の丸保育園に委託します。対象は、保育所に通所していて保護者が常夜間及び深夜勤務をとまなう



(1面つぎ)

すだけで大きく改善されま

ところが政府は、滞納を生み出す原因を解消するどころか、逆に納付の圧力を強めるように指導しています。まさに、弱いものいじめの姿勢です。萩市でも国税庁関係者を雇ってきて、徴集業務を進めています。市民とのトラブルもたくさん発生し、行政への信頼を大きく低下させている現状が

保育園の統廃合を検討

新規事業として保育所運営検討事業が22万8千円で実施されます。「保育所の

実施は当然の方向

24時間保育をする場所を設けるのは当然の方向です。萩市が英断を下したことは住民にとっても嬉しいことです。

気になるのは、ニュース性を追い求めて過大に宣伝することで、他の子育て支援策の遅れや後退を覆い隠すことにならないかということです。

子どもの医療費助成の拡大を求めても、金が無いと否定する萩市です。24時

あります。

最高限度額引き上げ高所得者だけではない

3月議会では、国保条例の改正がおこなわれました。保険料の最高限度額を53万円から56万円に引き上げるものです。宮内議員は、「高所得者だけが最高限度額に該当するわけではない。家族の多い人も増えることになる」「保険料全体を低く抑えることが大切」という



としています。

統廃合・民間委託の道具にすべきではない

少子化がすすんだことから少人数の保育所の統廃合や民間委託を検討するため前提になる協議会です。住民代表がどれだけ入るの

間保育は大切ですが、対象者は限定されます。もっとたくさんの人を対象にする事業もどんどん進めていくべきです。

ことから反対しました。市役所は「高所得層に負担を求めらることで中間所得層の負担が軽減される」と説明しています。

国保滞納者に多い多重債務 解決窓口が必要

国保料の滞納者によく見られるのが、多重債務に陥っている人たちです。実際多重債務の相談にこられた人のほとんどが、国保料や各種税金の滞納をしています。萩市には収納課が設置され、税金や料金の収納を一つの窓口で対応しています。だからこそ、ここに多重債務解決の窓口もいっしょに設置すべきです。

か、どれだけ発言が保障され、要求が汲み取られるのか、課題は山積みです。統廃合・民間委託をすすめるための道具・通過儀式にはなりません。

保育園は地域にとっても大切な存在です。どんな田舎であろうと住民が住み続けるために必要な施設です。特に後継者問題、少子化がすすむ過疎の地には特別の配慮が必要

